
令和６年 11 月８日（金） 

午後５時 30 分から７時 30 分まで 

三鷹市役所第二庁舎 

４階 243 会議室 

 

令和６年度第３回みたか環境活動推進会議 議事録（要旨） 

 

＜参加者＞ 

中島会長、大谷内副会長、岡村委員、大平委員、藤田委員、藤沢委員、石原委員、並河委員、石井委

員、事務局 

 

＜傍聴人＞ 

 ０人 

 

＜次第＞ 

１ 挨拶 

 

２ 事務局より事務連絡 

 

３ 議題 

(1) ニュースレター「みたか環境ひろば」について 

(2) ふじみまつりの内容について 

(3) 「くらしの中のエコろがけ三鷹編」について 

(4) 環境講座について 

(5) 令和７年度の活動について 

(6) その他 

 

４ 次回会議の日程について 

 

５ 閉会 

 

【資料】 

・資料１ みたか環境ひろば第 89号 

・資料２ 令和６年度ふじみまつりへの出展内容について 

・資料３ 令和６年度ふじみまつり実施マニュアル 

・資料４ 「くらしの中のエコろがけ三鷹編」について 

・資料５ 「くらしの中のエコろがけ三鷹編」初校 

・資料６ 令和６年度環境講座について 

・資料７ 令和７年度の活動予定 

 

 



＜議事内容（要旨）＞ 

１ 挨拶 

  開会の挨拶（大谷内副会長） 

 

２ 事務局より事務連絡 

(1) 傍聴希望者報告 

傍聴希望者０人 

 (2) 会議録公開報告 

議事録については委員の承認を得て、公開していることを報告した。 

 (3) 委員出席状況報告 

委員定数 15 名のうち９名が出席していることを報告した。 

 

３ 議題 

(1) ニュースレター「みたか環境ひろば」について 

次回は１月号。大平委員、藤沢委員、石原委員、石井委員が担当、編集委員は岡村委員が担当す

る。11 月 25 日（月）が締め切り。 

 

(2) ふじみまつりの内容について 

事務局より出展内容について説明があった。 

委員より、次の意見が出た。クイズ１の位置を移動できないか。クイズに全問答えたらみつろう

ラップができる、というほうがよいのではないか。クイズ２と３だけを答えてみつろうに行くので

はないか。みつろうラップの担当者が、クイズ１の場所へ誘導することで、全てのクイズに答えて

くれる人が多くなるのではないか。 

議論の結果、みつろうラップをやる人はクイズに最低２つ答え、全部埋めてもらうよう各委員が

促すという方向になった。また、クイズは、親子で考える問題をつくるという方向になった。 

 

(3) 「くらしの中のエコろがけ三鷹編」について 

事務局より、資料４を用いて、概要の説明があった。各委員より、資料５（リーフレット見本）

について説明があった。 

委員より、次の意見が出た。文字の大きさは、このくらいでいいのではないだろうか。今回は、

地球温暖化等、詳しい話をあまり入れていないが、意見があったら言ってほしい。絵柄がずれてい

るのは修正したほうがよいのではないか。余白ができてしまうと読みづらいのではないか。QR コー

ドがきちんと読めるか、解像度をあげる等の確認が必要。「家族で徹底的にごみを分別し、５リット

ルのごみ指定収集袋のぶんしか出さない」といったことなど、委員が行っているエコろがけをリー

フレットに掲載してはどうか。カラーで見やすい。デザインがとても良い。リーフレットに写真を

載せるとよいと思うが、写真の掲載を了承してくれる人は少ないかもしれない。 

 

(4) 環境講座について 

事務局より、資料６を用いて、環境講座の概要の説明があり、事務局から講座内容の提案があっ

た。 

委員より、次のような意見が出た。ごみの学校というところで、講座とカードゲームを行ったも



のが面白かったため、その代表を講師にしてはどうか。海洋ごみのカードゲームを行い、対象は子

どもでも大人でも可能にして、プログラムとして行うのがよいのではないか。事務局の提案も良い

が、少し地味な感じはする。持ち帰ってもらう啓発品等があったほうがよいのでは。ヘチマと繋が

りのある講座（気候変動等）の講師を招き、ヘチマを育ててきたことを伝えて、内容に盛り込んで

もらうようお願いできたら良いのでは。ヘチマに限定せず、グリーンカーテンという括りのほうが

良いのではないか。お得、気持ちいい、楽しい、というワードがあることで、これを入り口に興味

を持ってもらえるのではないか。講座で、普段の委員の活動を知ってもらえるような展示物等を用

意できたら良いのでは。 

結果、事務局提案の２名どちらにも打診をしていく方向となった。 

 

(5) 令和７年度の活動について 

事務局より、資料７を用いて、令和７年度の１年間の活動に関して説明した。 

委員より、次の意見が出た。環境について発信する、委員のような人を増やしていく機会があっ

たら面白いのではないか。講座をやって、関心のある人を育てていくのはどうか。 

 

(6) その他 

  特になし 

 

４ 次回会議の日程について 

  １月下旬～２月上旬ごろ 

 

５ 閉会 

  閉会の挨拶（中島会長） 

 

 

 


